
CULTURA

Polícia Militar do Rio 
 de cara nova em 2022

55 batalhões ganham plano de recuperação através de melhorias estruturais e visuais. Mais de R$ 126 mi-
lhões estão no pacote de investimentos, segundo anúncio do governo estadual. PÁGINA 5

A conquista deixou Lucas Dutra 
como melhor do RJ na modalidade 
‘point faith’. “Poder representar a 
cidade em um evento internacional 
foi importante”. PÁGINA 6
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Botafogo Samba
Clube ganha sua
quadra de ensaio

CARNAVAL 2022 A Escola Botafogo Samba Clube recebeu um 
presentão de Natal: assinou contrato e ganhou 
a sua primeira quadra de ensaios, localizada na 
Rua Bento Gonçalves, no Engenho de Dentro. 
Em 2022, a Botafogo Samba Clube vai apresen-
tar o enredo “João Saldanha: um apaixonado pela 
verdade caminhando em tempos de ilusão”. 

Alunos ganham
certificados de
formação em
fotografia e teatro

Museu da Imagem
e do Som premia
exposições culturais
neste fim de ano

BELFORD ROXO EXPOMIS

PÁGINA 2

Hospital do 
Olho de Caxias:
quatro anos de
bom atendimento

Paixão pelo 
livro de papel 
desde pequenas

A Prefeitura de Duque de Caxias compartilhou com 
a população a celebração pelos quatro anos de funciona-
mento do Hospital do Olho Julio Cândido de Brito. A uni-
dade especializada em oftalmologia é pioneira na Baixada 
Fluminense. Desde sua criação, o hospital realizou mais 
de 4 milhões de procedimentos, mais de 2,8 milhões de 
exames, mais de 540 transplantes de córneas e cirurgias de 
estrabismo, e acima de 64 mil cirurgias de catarata. PÁG.3

Jovens, atuantes nas redes sociais, que gostam de 
estudar e entendem o quanto a leitura enriquece o vo-
cabulário. Larissa Abrahão, 21 anos, Letícia Beninca-
sa, 18, são apaixonadas por livros físicos, ou seja, não 
dispensam o ler e folhear tradicional.  PÁGINA 5

Patrícia Barros
é a estrela 
da vinheta de 
carnaval da
Independente
de Meriti

A Digital Infl uen-
cer Patrícia Barros, 
que reinará à frente 
da bateria da Inde-
pendente da Praça da 
Bandeira, participou 
do clipe que estará 
disponível em breve 
no canal da TV Alerj, 
que transmitirá os 
desfi les da Intendente 
Magalhães em 2022.  

Histórico! 2021 - ano do cinquentenário JH
PÁGINAS 4 E 7
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GOVERNADOR Cláudio Castro anunciou o pacote de investimentos

LARISSA E LETÍCIA preferem o 
“cheirinho  do livro novo ao de um carro zero”

Homicídios dolosos caem
30% no Rio de Janeiro

Meriti tem campeão 
sul-americano 
de kickboxing

ISP

No acumulado deste ano, a redução 
foi de 8%, diz ISP. PÁGINA 5

PROEIS vai reforçar
segurança de Japeri

BOA NOTÍCIA

ESPORTES

O convênio entre a Prefeitura 
de Japeri e o Governo do Estado 
irá reforçar ainda mais a segu-
rança no município. PÁGINA 5

O Diário da Baixada de grande circulação
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TROCA DE EXPERIÊNCIAS

Belford Roxo: Cultura forma alunos dos 
cursos de fotografia e oficina de teatro

Museu da Imagem e do Som 
vai premiar exposições culturais

Cinquenta pessoas foram agraciadas com certificados na Casa da Cultura

A Secretaria de Cultura de 
Belford Roxo está investindo 
cada vez mais em novos talen-
tos. Com isso, oferece diversos 
cursos e oficinas à população. 
Na penúltima semana de de-
zembro aconteceu a certificação 
dos alunos do curso de fotogra-
fia e da oficina de teatro na Casa 
da Cultura, que fica na Avenida 
Bob Kennedy, s/n, Nova Piam. 
Ao todo, foram 50 alunos for-
mados. Durante o evento acon-
teceram apresentações de dança 
e peça teatral, além da premia-
ção dos ganhadores do concurso 
BELos da Cor.

De acordo com o secretário 
de Cultura, Bruno Nunes, foi um 
ano difícil e os alunos mereciam 
esse encerramento com as apre-
sentações. “Dessa maneira eles 
puderam mostrar o que aprende-
ram. Retomamos nossas ativida-
des de levar cursos que possam 
promover a qualidade de vida da 
população e elevar sua autoesti-
ma. Tenho certeza que a Cultura 
tem contribuído na construção 
de um novo tempo em nossa ci-
dade”, destacou Bruno.

Jota Carvalho
jota.carvalho@yahoo.com

Presidente Sandro Lima e o vice de carnaval Felipe Yaw estão vibrando com a 
chegada do espaço

A professora de fotografia Mariane da Silva destacou que a duração do curso foi de 8 horas, com aulas uma vez por semana. “Esse foi um 
curso básico no qual usamos apostilas, celulares e câmeras profissionais. Os alunos aprenderam bastante e acredito que saíram satisfeitos com 
seus certificados. Essa conclusão foi um feito que abriu portas e sonhos, pois sabemos que é um curso caro. Mas já temos alunos atuando na 
área”, disse a professora. O diretor, ator e professor da oficina de teatro Jaconias Silva garantiu que nas aulas acontecem uma troca de experi-
ências. “Essa é a minha segunda turma. Fui convidado para ministrar as aulas. Ensinamos de tudo, desde o texto até a montagem do espetáculo, 
trabalhamos o ator, interpretação, e tudo mesmo. Esses alunos estão preparados para sair daqui e trabalhar em outros grupos. Tem alunos que 
vou indicar para televisão, cinema e teatro”, afirmou.

O pequeno Arthur Henrique sempre quis ser ator e viu na Casa da Cultura a oportunidade de seu sonho se realizar. “Foi maravilhoso estudar 
com o professor. Ele nos pediu para sermos humildes e ensaiar muito. Agarrei a oportunidade com unhas e dentes”, contou.  Maria da Paz par-
ticipou das duas atividades. “Além disso, já fiz aulas de inglês, violão, dança, zumba, artesanato e canto no coral. Adoro participar. Idade não é 
problema. Aqui aprendemos de forma gratuita e com amor”, finalizou Maria, sempre sorridente.

secretário Bruno Nunes entregou certificado a Maria da Paz, que fez 
curso de fotografia e participou da oficina de teatro n

Arthur henrique (e) tem o sonho de ser ator e viu no curso a opor-
tunidade de se aperfeiçoar n

FOTOS: RAFAEL BARRETO/PMBR

O Museu da Imagem e do Som 
(MIS) preparou um final de ano 
especial para os fazedores de cul-
tura do estado do Rio de Janeiro. 
Além do anúncio da retomada das 
obras do MIS de Copacabana, fei-
to pelo governador Cláudio Castro 
no dia 8 de dezembro, foi lança-
do o edital “EXPOMIS - Cultura, 
Educação e Memória”, com pre-
miação total de R$ 500 mil.

Quem quiser participar deve 
ficar atento ao calendário de ins-
crições, que foi aberto dia 17 de 
dezembro e vai até 17 de janeiro 
de 2022, por meio da plataforma 
Desenvolve Cultura. O edital é 
voltado para pessoas jurídicas e 
será trabalhado em duas temáti-
cas: Centenário da Rádio Trans-
missão no Brasil e Exposição 
Internacional do Centenário da 
Independência (1922).

O valor a ser contemplado por 
projeto também será dividido em 
duas categorias. Na categoria A, 
para exposição cultural realiza-
da no espaço mezanino da sede 
administrativa do MIS Lapa, o 
valor pago será de R$ 50 mil. Já 
na categoria B, proposta de cir-
culação no interior do Estado, as 

premiações serão de R$ 100 mil.
“A gente quer ver o Museu 

da Imagem e do Som chegando 
aos 92 municípios do estado por 
meio dos projetos selecionados, 
promovendo a cultura, a arte e a 
identidade do nosso povo. A ideia 
é levar a nossa imagem e o nos-
so som para as escolas públicas, 
zonas rurais e teatros espalhados 
por todo o Rio de Janeiro. É isso 
que esse edital vai promover”, 
afirmou Danielle Barros, secretá-

ria estadual de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio de Janeiro.

Para o presidente do MIS, 
Cesar Miranda Ribeiro, colocar 
o edital “EXPOMIS - Cultura, 
Educação e Memória” na rua, 
ainda em 2021, é motivo de orgu-
lho para toda a equipe do Museu.

“Marca o nosso compromisso 
com a sociedade, de mobilizar e 
aplicar recursos visando o desen-
volvimento cultural do Rio de Ja-
neiro”, declarou Ribeiro.

dAnielle BArros: “A ideia é levar nossa imagem e nosso som às escolas 
públicas, zonas rurais e teatros” n

CECEC-RJ

carnaval 2022

Patrícia Barros é atração na 
gravação da vinheta da TV Alerj

A Digital Influencer Patrícia Barros esteve presente na gravação da 
vinheta do carnaval de 2022 da TV Alerj. A beldade, que reinará à frente 
da bateria da Independente da Praça da Bandeira, participou do clipe 
que estará disponível em breve no canal da TV Alerj, que transmitirá os 
desfiles da Intendente Magalhães em 2022.

Com a proximidade do carnaval, Patrícia intensificou seus treinos 
para brilhar na Intendente Magalhães, onde também é musa da Leão de 
Nova Iguaçu.

A Independente da Praça da Bandeira tem como enredo “Dos encan-
tos do Capibaribe à frevança atual… Pernambuco respira diversidade 
cultural” e será a terceira escola a desfilar na segunda-feira de carnaval.
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Botafogo Samba Clube 
conquista espaço para erguer 
sua quadra de ensaios

Antes do Natal, a Escola 
Botafogo Samba Clube recebeu 
um presentão. A escola alvine-
gra assinou contrato e ganhou a 
sua primeira quadra de ensaios, 
localizada na Rua Bento Gon-
çalves, no Engenho de Dentro. 
O espaço, que agora passa a 
ser da escola do torcedor alvi-
negro, entrará num período de 
reformas para ser inaugurado 
ainda na fase de preparação ao 
próximo desfile.

Fundada em 2018, a BSC 
estreou faturando o acesso com 
o vice-campeonato da então 
Série D. Com a unificação dos 
grupos C e B, a escola hoje se 
encontra na Série Prata, na In-
tendente Magalhães, e busca 
o inédito acesso à Marquês de 
Sapucaí. Para Sandro Lima, a 
conquista da quadra será um 
ponto forte para seguir no pla-

nejamento rumo a 2022.
“É a concretização de um 

sonho. A gente sempre quis 
ter uma quadra para chamar de 
nossa desde a fundação. Foram 
anos de luta, mas consegui-
mos nossa casa para acolher os 
componentes e os botafoguen-
ses. Estamos trabalhando mui-
to para mostrar que a Botafogo 
Samba Clube é uma grande es-
cola, com uma grande torcida 
por trás e que vai buscar sem-
pre objetivos maiores”, afirma 
Sandro.

Em 2022, a Botafogo Sam-
ba Clube vai apresentar o enre-
do “João Saldanha: um apaixo-
nado pela verdade caminhando 
em tempos de ilusão”. A esco-
la será a 11ª a se apresentar na 
segunda-feira de Carnaval, dia 
28 de fevereiro, na Intendente 
Magalhães.
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(Fonte: Secom/PmDc)

PIONEIRISMO NA BAIXADA

NOVA IGUAÇU

JAPERI

Hospital do Olho de Caxias celebra 
quatro anos de bom atendimento

Águas do Rio age rápido e 
restabelece abastecimento

Prefeita anuncia repasse aos profissionais da educação

Entre os 4 milhões de procedimentos estão 64 mil cirurgias de catarata

A Prefeitura de Duque de 
Caxias compartilhou com a po-
pulação a celebração pelos qua-
tro anos de funcionamento do 
Hospital do Olho Julio Cândido 
de Brito, que aconteceu na ter-
ça-feira, 28/12. A unidade es-
pecializada em oftalmologia é 
pioneira na Baixada Fluminense. 
Sua construção é a realização de 
um compromisso assumido pelo 
prefeito Washington Reis com 
os munícipes caxienses, mas que 
hoje beneficia moradores de todo 
o Estado do Rio de Janeiro. Para 
marcar a data, a Prefeitura reali-
zou mutirão com 365 cirurgias de 
catarata na unidade, além de uma 
live transmitida ao vivo pelas re-
des sociais.

Ao todo, já são quatro anos 
transformando vidas. Os núme-
ros impressionantes confirmam a 
eficiência da unidade conhecida 
como “Os novos olhos de Duque 
de Caxias”. Desde sua fundação, 

o hospital realizou mais de 4 mi-
lhões de procedimentos, mais de 
2,8 milhões de exames, mais de 
540 transplantes de córneas e ci-
rurgias de estrabismo, e acima de 
64 mil cirurgias de catarata.

Para que a população pudesse 
saber sobre o trabalho de sucesso 
realizado pela equipe médica do 
Hospital do Olho Julio Cândido 
de Brito, a Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, promoveu live, 
transmitida ao vivo pela página 
oficial da PMDC no facebook, 
em https://www.facebook.com/
prefeituraduquedecaxias, na terça 
(28), com a participação do Dr. 
Daniel Puertas, secretário munici-
pal de Saúde de Duque de Caxias, 
e com parte da equipe do Hospital, 
o Dr. Leonardo Lins, chefe do se-
tor de Oculoplástica, Dr. Rodrigo 
Schwartz Pegado, chefe do setor 
de Retina, Dr. Paulo Phillipe Mo-
reira, chefe do setor de Córnea. 

Jota Carvalho
jota.carvalho@yahoo.com

Pacientes de todo Rio de Janeiro são tratados na unidade que virou referência em oftalmologia n

PMDC Divulgação

Durante o período das festivi-
dades natalinas, dias 24 e 25/12, 
as equipes de Manobra e de Re-
paros de Grandes Diâmetros da 
concessionária atuaram no Cen-
tro de Nova Iguaçu, para finalizar 
um reparo emergencial na tubu-
lação que abastece grande parte 
da cidade. O serviço que foi con-
cluído na tarde de sábado (25) e 
o fornecimento gradativamente 
normalizado ao longo do dia.

O vazamento ocorreu em uma 
tubulação de grande dimensão, 
que precisou ficar totalmente seca 
para possibilitar o trabalho de co-
lagem em alta temperatura, na 
emenda da curva de 22 graus da 
adutora de um metro de diâmetro. 
A tubulação fica localizada perto 
das linhas de transmissão de alta 
tensão, o que tornou o trabalho 
ainda mais difícil e cauteloso. 

O diretor-executivo da con-
cessionária, Vitor Hugo, com-
preende a complexidade do tra-
balho e parabeniza a atuação de 
todos. “Esse foi um reparo de 
grande dimensão, que precisou 
deslocar equipes de outras loca-
lidades para atuar em Nova Igua-
çu. Foram mais de 30 homens tra-
balhando para que o serviço fosse 
concluído o mais rápido possível. 

Sabemos que ninguém quer ficar 
sem água, ainda mais no período 
de Natal. Quero agradecer a cola-
boração de toda equipe pelo em-
penho e seriedade durante a reali-
zação do trabalho sem esquecer, 
também, do apoio que recebemos 
da população, foram muito so-
lidários com todos nós. O mais 
importante é que conseguimos fi-
nalizar o reparo bem antes do que 
esperávamos, restabelecendo o 
fornecimento de água”, afirmou.

O gerente de Manutenção da 
Águas do Rio, Felipe Esteves, 

acompanhou de perto o serviço 
realizado na adutora durante os 
dois dias de operação.

Durante o período em que o 
abastecimento de água foi inter-
rompido, a população foi aten-
dida por meio de carro-pipa, 
com prioridade para atividades 
essenciais, como os hospitais. A 
Maternidade Mariana Bulhões 
foi a primeira a ser abastecida. A 
concessionária segue disponível 
24 horas por dia através do 0800 
195 0 195 para ligações ou men-
sagens via WhatsApp.

Plantão da equipe de reparos acabou com vazamento no centro da cidade  

Os professores da rede municipal de 
ensino de Japeri receberão até 31 deste 
de dezembro um abono no valor de R$ 
10 mil. Trata-se do rateio dos recursos 
recebidos pelo Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica 
(Fundeb).

Além dos professores, os profissionais 
da educação do setor de apoio administra-
tivo também estão incluídos e receberão o 

valor de R$ 4.300.
O anúncio foi feito pela prefeita Fernan-

da Ontiveros. “Trabalhamos e nos plane-
jamos bastante para honrar nosso com-
promisso com os educadores. Agradeço 
imensamente a todos os profissionais da 
área que se dedicaram diariamente no pro-
cesso de ensino-aprendizagem dos nossos 
alunos. Vocês merecem essa valorização”, 
disse a médica.

De acordo com a secretária da Pasta, 
Caroline Ontiveros, o repasse aos profis-
sionais não era feito desde 2014. “Os edu-
cadores merecem reconhecimento pelo 
trabalho realizado no município. Por isso, 
apesar das dificuldades causadas pela 
pandemia da Covid-19, nos dedicamos e 
planejamos ao máximo para devolver esse 
direito da classe. Graças ao empenho, va-
mos valorizar nossos educadores”, disse.

PMJ/Divulgação

ação social

Cidadania em Ação e 
Estação Mulher atendem mais 
de 11 mil em Belford Roxo

A Secretaria de Assis-
tência Social, Cidadania e 
Mulher de Belford Roxo 
realizou a última edição 
do projeto Cidadania em 
Ação no Bairro das Graças. 
Os moradores que passa-
ram por lá tiveram acesso 
a serviços do ônibus Es-
tação Mulher, dos equi-
pamentos e de saúde. Ao 
todo, foram realizadas oito 
ações este ano, nos meses 
de novembro e dezembro 
somando 7.932 do projeto 
e 3.288 somente do Estação 
Mulher. O projeto passou 
pelos bairros São Leopol-
do, Shangrilá, Bom Pastor, 
Gogó da Ema, Roseiral, 

Lote XV, Parque Amorim e 
Bairro das Graças.

Os serviços ofertados fo-
ram: vacina contra covid-19, 
testes rápidos da covid-19, 
vale social, serviços jurídi-
cos, CPF, certidão de ante-
cedentes criminais estadual 
e federal, declaração de 
isenção do IR, quitação elei-
toral, agendamento Riocard 
sênior, ouvidoria, exame de 
vista, bolsa família, pesagem 
de bolsa família, isenções de 
identidade, certidão de nasci-
mento, casamento e militar, 
certidão de óbito, retificação 
de certidões, casamento ci-
vil, cartão do SUS, vaga le-
gal, e passe interestadual.

a secretária Brenda carneiro percorreu os 
setores das ações oferecidas aos moradores
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Bola Cheia

Fraude na 
autoescola

Orla policiada (I)

Orla policiada (II)

Abandono e
sucateamento 

Todos na
delegacia

Vacinar 
crianças, sim!

Inscrições para colônia de férias[ ]Lideranças
se reúnem

Bola Murcha
Para o povo brasileiro sobrevivente do bem, 

que suportou até agora as difi culdades da pan-
demia do coronavirus a partir de março de 2020, 
sem perder a esperança na volta do Brasil que os 
brasileiros merecem e sempre tiveram. 

Esta bola vai para os brasileiros que não amam a Pátria, 
torcem pelo pior e até colaboram no sentido de fortalecer 
quem quer ver as futuras gerações sem perspectivas de um 
País melhor. Embora em número menor, esses brasileiros 
adversários de si mesmos incomodam muito. Pena!

2022 terá apenas um feriadão prolongado
O ano 2022 terá apenas um feriado nacional prolongado, a Paixão de Cristo, dia 15 

de abril, que tradicionalmente cai em uma sexta-feira, podendo ser emendado com o 
fi m de semana. Isso sem considerar os feriados estaduais e municipais e festejos como 
o carnaval (foto), que é ponto facultativo (algumas cidades adotam como feriado) e vai 
de segunda a quarta-feira, 28 de fevereiro, 1º e 2 de março.

Três feriados nacionais serão celebrados nos fi ns de semana, começando com 1º de 
janeiro, dia da Confraternização Universal e celebração do Ano-Novo, (sábado). Dias 
1º de maio (Dia Mundial do Trabalho) e 25 de dezembro (Natal) serão no domingo.

Além desses, também são considerados feriados nacionais os dias 21 de abril (Tira-
dentes), 7 de setembro (Independência do Brasil), 12 de outubro (Nossa Senhora Apare-
cida), 2 de novembro (Finados) e 15 de novembro (Proclamação da República). 

A Corregedoria do Detran-
-RJ fechou a autoescola Praça da 
Bandeira, em São João de Meriti. 
Após denúncia anônima, agentes 
da Corregedoria foram até o local 
e encontraram 30 moldes de sili-
cone, que possivelmente seriam 
usados para fraudar o sistema de 
biometria de frequência de aulas.

A chegada dos agentes pegou to-
dos de surpresa e assustou alguns.

A orla de Copacabana, na Zona 
Sul da capital fl uminense, ganhará 
reforço na segurança em 2022: o 
Governo do Estado do Rio de Ja-
neiro vai inaugurar, nos próximos 
meses, cinco postos avançados do 
Batalhão de Policiamento em Áre-
as Turísticas (BPTur) e uma nova 
delegacia da Polícia Civil. Área de 
grande movimentação e destino de 
turistas que visitam o Rio, a Ave-
nida Atlântica concentra 30% da 
criminalidade do bairro. 

A expectativa é que as novas 
unidades reduzam esse índice, prin-
cipalmente no verão, época em que 
há aumento de casos. Os postos 
do BPTur fi carão em áreas consi-
deradas estratégicas ao longo da 
Avenida Atlântica, entre a Avenida 
Princesa Isabel e o Posto 6, possi-
bilitando um serviço integrado do 
policiamento na região. O principal 
será instalado em frente ao Museu 
da Imagem e do Som (MIS). 

“Um dos grandes problemas 
do esporte no estado do Rio de Ja-
neiro é em relação à infraestrutu-
ra que foi sucateada ao longo dos 
anos. Os espaços, principalmente 
do interior, têm grande relevância 
à população, não só por causa das 
atividades esportivas, mas também 
por causa de eventos culturais e 
religiosos, questões relacionadas à 
qualidade de vida”, justifi ca o au-
tor Ronaldo Anquieta.

Os funcionários autoescola fo-
ram encaminhados à 64ª DP (São 
João de Meriti) para prestar escla-
recimentos. Os proprietários do 
Centro de Formação de Condutores 
poderão ser indiciados por falsida-
de ideológica e a autoescola pode-
rá ser descredenciada. Já os alunos 
que tiverem envolvimento compro-
vado terão as aulas canceladas.

“Vacinar crianças é um dever 
do Estado”, diz o deputado fede-
ral iguaçuano, Dr. Luizinho, do PP. 
“Só vamos conseguir vencer a pan-
demia vacinando toda população, 
incluindo as crianças”, acrescenta 
o médico na entrevista concedida 
à revista Crusoé. Veja a matéria 
na íntegra: https://crusoe.com.br/
diario/vacinacao-de-criancas-pre-
sidente-de-comissao-da-camara-
-quer-convocar-queiroga/ 

Reunião de lideranças na casa 
de Cláudia Ribeiro, bairro Palha-
da, em Nova Iguaçu, marca o iní-
cio das movimentações políticas 
de 2022 na cidade mais badalada 
da Baixada Fluminense. Cerca de 
100 fi guras estão convidadas e de-
vem esquentar as discussões por 
lá. O evento acontecerá dia 15 de 
janeiro, um sábado, dia do 189º 
aniversário de Nova Iguaçu, a par-
tir das 9h. Os ativistas políticos, 
Claudinha e Jalmir Paiva, são os 
coordenadores do encontro.

As crianças de Mesquita podem se preparar para aproveitar as férias de verão. De 10 até 
28 de janeiro, a Subsecretaria Municipal de Cultura, Esporte, Lazer e Turismo, oferecerá, 
para crianças e jovens de 7 a 15 anos, colônia de férias na Vila Olímpica, Praça PEC e na 
Escola Municipal de Artes da Chatuba. Por lá, os mesquitenses mirins poderão aproveitar as 
férias com recreação, lutas, artes e danças. As atividades serão oferecidas em dois turnos. Pela 
manhã, no horário das 9h ao meio-dia e, à tarde, das 14h às 17h. As inscrições estão abertas e 
podem ser feitas nos locais aonde as atividades serão realizadas. “No período de recesso, nos-
sa petizada precisa e deve encontrar diversão. Então, a colônia de férias será uma opção para 
criançada se divertir com atividades de lazer e esporte, algumas delas já oferecidas ao longo 
do ano no município”, destaca o subsecretário da pasta, Kléber Rodrigues.

Superliga lança sambas

Infraestrutura 
para o esporte

Fechando o ano com muito samba no pé, a Superliga lançou os sambas enredos das suas escolas 
da Série Prata e Bronze nas plataformas digitais. O CD já está disponível nos principais aplicativos de 
músicas para comunidades aproveitarem a virada do ano com o samba-enredo da sua escola do cora-
ção. A capa do CD leva a imagem da União do Parque Curicica, terceira colocada no último carnaval, 
e a arte foi feita pelo Designer Sérgio Ayres. 

Contribuir para a democratiza-
ção do acesso ao esporte para a po-
pulação do estado do Rio de Janeiro. 
Este é um dos objetivos do Projeto 
de Lei 5259/2021, de autoria do De-
putado Estadual Ronaldo Anquie-
ta (MDB), que cria o Programa de 
Infraestrutura do Esporte. O PL foi 
aprovado na última sessão ordinária 
do ano na Assembleia Legislativa e 
segue para sanção ou veto do gover-
nador Claudio Castro.

Jorge Gama/ADVOGADO

ARTIGO

Durante anos, a es-
trutura do jornal im-
presso seguiu um pa-
drão quase universal, na 
qual a primeira página e 
sua manchete era o foco 
que iluminaria o fato de 
uma única edição. Di-
zia-se, que por sua im-
portância ela pertencia 

ao dono do jornal.
O editorial, as colunas de política, a 

social, o crime, o esporte e fi nalmente o 
obituário seguiam seus roteiros próprios e 
se destacavam eventualmente num ou em 
outro episódio.

Na trajetória competitiva da imprensa, 
a batalha diária tem seu local próprio: “A 
primeira página”.

Durante 50 anos, meio século, a Bai-
xada Fluminense, foi projetada em seu 
cotidiano na primeira página pelo seu 
mais importante diário, o Jornal de Hoje. 

Nascido em Nova Iguaçu, em 02 de 

outubro de 1971, onde plantou suas ofi -
cinas, o Jornal de Hoje construiu sua 
trajetória, enfrentando, com segurança e 
obstinação a concorrência desigual frente 
aos grandes jornais da capital, para nos 
oferecer um panorama diário da nossa re-
alidade local.

O tamanho dos desafi os é o que con-
segue revelar a grandeza de seus líderes.

O destaque é feito para relembrar a fi -
gura obstinada, afável e digna de Valcir 
Almeida, líder dessa jornada repleta de 
vitórias e de muitas difi culdades.

A sobrevivência de um jornal localiza-
do em uma região como a Baixada, sendo 
obrigado a informar a população local e 
retratar, com a máxima fi delidade seu co-
tidiano, é uma tarefa de enorme difi culda-
de, que exige coragem e sacrifício.

A Baixada Fluminense especialmen-
te o município de Nova Iguaçu, viu nos 
últimos 40 anos, uma sucessão de eman-
cipações com o surgimento de novos mu-
nicípios como Queimados, Belford Roxo, 

Japeri, Mesquita e todos esses aconteci-
mentos foram amplamente relatados e 
estão registrados nos arquivos do Jornal 
de Hoje.

Toda esta cobertura histórica, revela o 
interesse do Jornal em preservar  os mo-
mentos, como uma fonte primária de con-
sultas para futuras gerações. Este acervo 
é parte de seus arquivos que podem ser 
consultados.

Ao lado dos desafi os de ter que lidar 
com o poder local, Prefeituras e Câma-
ras Municipais cujos interesses locais 
estão sempre presentes e quase sempre 
próximos da redação, exige da direção do 
jornal e de seus repórteres um zelo pela 
isenção da interpretação dos fatos e na di-
vulgação da notícia. Não foi outra a con-
duta do Jornal de Hoje em seus 50 anos 
de existência.

Atravessar diariamente as fronteiras des-
ses municípios para decifrar os fatos, regis-
trar suas carências, revelar seus desmandos 
ou mesmo indicar os méritos do poder local, 

Os 50 Anos do Jornal de Hoje angariando respeito e o reconhecimento du-
rante todo esse período, traduz bem a história 
da imparcialidade do Jornal de Hoje.

A outra face dessa jornada, está na es-
cola de jornalismo que se desenvolveu no 
universo do jornal onde as notícias locais 
e a cobertura nacional se faziam presentes 
diariamente.  

As centenas de profi ssionais que saídos 
das faculdades e iniciaram suas carreiras 
no jornal de hoje, nos dão a dimensão 
dessa valiosa contribuição ao jornalismo 
profi ssional.

Os 50 anos de existência do Jornal de 
Hoje, que neste momento se comemora, 
nos oferece a oportunidade única de ava-
liar a trajetória de um veículo que conhe-
ce e pode ensinar a arte da sobrevivência, 
que durante todos esses anos situou-se en-
tre o compromisso com o registro da re-
alidade local e o enfrentamento aos gran-
des jornais da capital, cuja proximidade e 
o poder infl uenciador obrigou o Jornal de 
Hoje a se superar em todos os momentos 
para ingressar no rol dos melhores jornais 
regionais do Brasil.

Com certeza, os próximos passos des-
sa jornada, serão reforçados pela história, 
pela tradição, e pela credibilidade conquis-
tadas durante esses primeiros 50 anos de 
existência que agora estamos a celebrar.
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GOVERNO DO ESTADO

Lançado plano de recuperação 
para 55 batalhões da PM do Rio

ISP: homicídios dolosos caem 
30% em todo o Estado do Rio

Mais de R$ 126 milhões estão no pacote de investimentos na corporação

Belford Roxo inseguro

Quadrilha em cana

Insegurança 
em Morro Agudo

Na quarta-feira (22/12), 
o governador Cláudio Cas-
tro lançou o plano de recu-
peração de 55 batalhões da 
Polícia Militar em todas as 
regiões do estado. Com in-
vestimento de mais de R$ 
126 milhões, serão reali-
zadas obras nos telhados, 
pintura de fachadas, refor-
ma de refeitórios (rancho) 
e alojamentos. As inter-
venções fazem parte de um 
pacote de investimento na 
Segurança Pública.

“Investir no policial vi-
rou nossa prioridade. Con-
seguimos pagar o abono sa-
larial de R$ 500 para cada 
policial civil, cada policial 
militar, cada bombeiro mi-
litar e cada policial penal. 
Voltamos a investir em trei-
namento para o policial, 
para que ele possa exercer 
melhor a sua função e tam-
bém defender a sua vida. 

Secretário de Polícia Militar, coronel Luiz Henrique Marinho, anunciou aquisição de 80 motos, 
que já estão patrulhando as ruas n

Investimos em tecnologia 
e, agora, estamos anuncian-
do o maior investimento da 
história desse estado, para 
que o policial possa ter um 
local decente para trabalhar. 
Investir na polícia é a nos-

sa obrigação, a segurança 
pública é o pilar da nossa 
sociedade”, destacou o go-
vernador Cláudio Castro.

“inveStir no policial virou a nossa prioridade”, disse o go-
vernador Cláudio Castro(D) em seu discurso durante o evento n

Divulgação/ Governo do Estado

As obras serão executadas pela Empre-
sa de Obras Públicas (Emop-RJ), vinculada 
à Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Obras (Seinfra). Das 55 unidades contempla-
das, os técnicos vistoriaram logo de cara 47 
batalhões para avaliar a situação de cada pré-
dio e agora trabalham para que as licitações 
sejam realizadas no menor prazo possível.

“Estamos investindo cerca de R$ 200 
milhões em obras da Polícia Militar, en-
tre recuperação de unidades e construção 
de novas. Essas obras de recuperação dos 
batalhões já terão a primeira licitação no 
dia 10 de janeiro, na qual estarão incluí-
dos o 4º Batalhão e o Batalhão de Polícia 
de Choque, entre outros. Depois disso, a 
cada dez dias estaremos lançando o edital 

Previsão de conclusão das obras no fim de 2022
de mais um grupo de batalhões, até que 
todos sejam publicados. Nossa expectati-
va é de concluir todas essas obras até o 
final de 2022”, afirmou o secretário de In-
fraestrutura e Obras, Max Lemos.

O secretário de Infraestrutura e Obras 
ainda anunciou, com a autorização do go-
vernador Cláudio Castro, um investimento 
de R$ 14 milhões para o projeto executivo 
que embasará a construção das novas sedes 
do Grupamento de Ações com Cães (BAC) 
e do Grupamento Aéreo Marítimo (GAM) 
na área do Comando de Operações Espe-
ciais (COE), no bairro de Ramos, Zona Nor-
te da capital. De acordo com Max Lemos, 
esse vai ser o maior centro de preparação de 
policiais do Brasil.

O 4º BPM, em São Cris-
tóvão, será o primeiro a re-
ceber o pacote de obras. A 
Polícia Militar do Estado do 

Rio de Janeiro tem quartéis 
históricos, alguns com mais 
de 100 anos e que nunca re-
ceberam uma intervenção 
em sua infraestrutura com 
essa magnitude.

“É um investimento his-
tórico na Polícia Militar. Esse 
tipo de investimento nunca 
foi feito na corporação. Esse 
anúncio é um motivo de 
grande expectativa, agradeci-
mento e orgulho. São quartéis 
históricos e um investimen-
to desse valor está atingindo 
aquilo que o policial militar 
tem necessidade, que é me-
lhor estrutura para seu traba-
lho, um melhor rancho, um 
melhor alojamento”, come-
morou o secretário de Esta-
do de Polícia Militar, coro-
nel Luiz Henrique Marinho. 
Ele comentou ainda sobre a 
aquisição de 80 motos, que 
já estão nas ruas para o patru-
lhamento em todo o estado.

Jota Carvalho
jota.carvalho@yahoo.com

Policiamento ostensivo

Japeri terá segurança 
reforçada pelo PROEIS

A Prefeitura de Japeri 
assinou convênio com a 
Coordenadoria do Progra-
ma Estadual de Integração 
na Segurança (CPROEIS). 
A expectativa é que o pro-
grama comece a atuar já 
no primeiro trimestre de 
2022. O objetivo é reforçar 
ainda mais a segurança pú-
blica com policiamento 24 
horas nos pontos de maior 
movimentação do municí-
pio e, com isso, diminuir 
os índices de criminalida-
de na cidade.

O convênio permitirá a 
contratação de mais poli-
ciais militares para atender 
às demandas da segurança 
a moradores e comercian-
tes. A ideia é que os agentes 
a serviço do Proeis possam 
realizar o policiamento os-
tensivo, das 20h às 8h, ho-
rário de folga dos policiais 
do Segurança Presente, nas 
estações de Japeri e Enge-
nheiro Pedreira. E ainda 
nas entradas da cidade; em 
unidades de saúde e locais 
com grande movimentação 
de pessoas, como praças.

O secretário munici-
pal de Governo, Francis-
co Nacélio, comemorou 
a assinatura do convênio. 
“Esse é mais um passo que 
o governo dá para ofere-
cer segurança aos nossos 
munícipes. A assinatura do 
convênio com o CPROEIS 
representa ganho à cidade e 
a nossa meta é trazer o pro-
grama no início do próximo 
ano”, disse Nacélio.

A prefeita Fernanda On-
tiveros também celebrou 
a parceria. “Uma das de-
mandas mais pedidas pela 
população foi o reforço na 
segurança da cidade. Com a 
chegada do programa, que 
atuará junto ao Segurança 
Presente, nossos moradores 
terão a sensação de mais 
segurança. Isso representa 
muita coisa para o municí-
pio”, comentou a prefeita.

Desde junho deste ano, 
a cidade conta com o Pro-
grama Segurança Presente, 
que tem 43 agentes atuan-
do em duas bases. Uma em 
Japeri e outra no centro de 
Engenheiro Pedreira.

MELHOR ÍNDICE EM 30 ANOS

Os homicídios dolosos caíram 
30% em novembro de 2021 na 
comparação com o mesmo mês de 
2020 no estado do Rio de Janeiro. 
No acumulado do ano, a redução 
foi de 8%. Estes foram os meno-
res valores para novembro e para 
onze meses desde o início da sé-
rie histórica do Instituto de Segu-
rança Pública (ISP), em 1991. O 
estado registrou ainda uma queda 
de 28% em novembro no indica-
dor crimes violentos letais inten-
cionais, que engloba homicídio 
doloso, lesão corporal seguida de 
morte e latrocínio. No acumulado 
anual, a retração foi de 7%. O in-
dicador teve o menor valor para o 
mês e para o período desde 1999. 

Crimes contra patrimônio
Os roubos de veículo caíram 

22% em novembro deste ano 
contra 2020. A queda foi de 7% 
no acumulado do ano. Este foi o 
menor valor para o mês e para o 
período desde 2012. Já os roubos 
de rua caíram 19% em novembro 
e 7% nos onze meses. O indica-
dor também alcançou os menores 
patamares desde 2012. Os roubos 
de carga caíram 9% no acumula-
do anual, chegando ao menor va-
lor desde 2013.

A diretora-presidente do ISP, 
Marcela Ortiz, explica que o ano 

de 2021 vem confirmando a ten-
dência do estado de reduzir a ocor-
rência de crimes contra a vida.

“Desde 2018, o estado do Rio 
vem registrando quedas conse-
cutivas nos homicídios dolosos 
e temos quase sempre batido o 
menor valor da nossa série his-
tórica. Acreditamos que isso 
não é acaso, mas sim fruto de 
um trabalho contínuo da área da 
segurança pública. Temos um 
destaque positivo também nos 
crimes contra o patrimônio, que 
vêm caindo mesmo no compara-
tivo com o ano passado, quando 
o isolamento social ajudou a re-
duzir os valores dos roubos de 
rua e veículo”, diz a executiva.

Prisões e apreensões 
As polícias Militar e Civil 

apreenderam 28% a mais de fuzis 
de janeiro a novembro deste ano na 
comparação com 2020. No total, 
mais de um fuzil foi retirado das 
ruas por dia. No geral, as apreen-
sões de armamentos subiram 8% no 
acumulado do ano e 7% no mês de 
novembro. Os agentes foram ainda 
responsáveis por mais de 60 apreen-
sões de drogas por dia em 2021, um 
aumento de 5% no comparativo 
com os onze meses do ano passado.

As prisões em flagrante cres-
ceram 9% nos onze primeiros 
meses deste ano, chegando ao to-
tal de mais de 90 prisões por dia 
no estado.  

roubo de veículoS teve queda de 22%, a mais baixa dos últimos nove anos

ACidadeON

O desaparecimento de um 
morador do bairro Shangri
-lá, em Belford Roxo, na Bai-
xada segue sendo motivo de 
investigação prioritária dos 
policiais da 54ª DP (Belford 
Roxo). Álvaro Luiz Luna, 
de 57 anos, teria sido levado 
por criminosos junto com um 
carro durante roubo ao seu 
imóvel, por volta das 4h da 
manhã do domingo (26). 

Moradores da região fize-
ram uma manifestação contra 
a violência que atinge Bel-
ford Roxo há muitos anos. 
Na bronca popular, a Estra-
da Miguel Couto, uma das 
principais vias do bairro, foi 
bloqueada com entulhos in-
cendiados. Nas redes sociais, 
eles falaram a rotina de in-
segurança e medo que toma 
conta das pessoas.

Policiais civis da 22ª DP 
(Penha) prenderam em fla-
grante, na terça-feira (28/12), 
três mulheres e dois homens 
que integravam quadrilha que 
realizava saques de benefícios 
previdenciários. Segundo as 
investigações, os criminosos 
utilizavam documentos falsos 
para retirar os valores de uma 
agência bancária. Durante a 
ação, os agentes apreenderam 
documentos e equipamento 
para confecção dos mesmos 
e outros materiais utilizados 
nos golpes. Os acusados res-
ponderão pelos crimes de or-
ganização criminosa, estelio-
nato, uso de documento falso, 
falsificação de documento pú-
blico e corrupção de menores.

Comendador Soares, ou 
Morro Agudo, bairro de Nova 
Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense, virou dor de cabeça 
para moradores e comercian-
tes. Segundo reclamações re-
cebidas pelo Jornal de Hoje, 
a insegurança aumentou nas 
vias, principalmente à noite. 
“A maioria das ruas do bairro 
tem problemas, mas a ilumi-
nação é um dos crônicos. A 
escuridão facilita a vida dos 
ladrões, que assaltam quem 
se arrisca a transitar depois 
que escurece. Se continuar 
assim, vamos à delegacia pe-
dir rondas noturnas”, conta 
Erivélton, professor, que já 
foi assaltado. 
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Fla é líder no
ranking de 
clubes da CBF

Seleção Brasileira 
fica em segundo 
no ranking da Fifa

Pelo segundo ano consecutivo, 
Rubro-negro ocupa a 1ª posição

A Confederação Brasileira de 
Futebol publicou o seu ranking 
anual de clubes, que é mais uma 
vez liderado pelo Flamengo.

O Ranking Nacional de Clu-
bes estabelece classifi cação téc-
nica entre 236 clubes do futebol 
brasileiro, com base no recen-
te desempenho das equipes nas 
competições nacionais e interna-
cionais. Campeão da Supercopa 
2021, o Flamengo manteve sua 
liderança no ranking, com 17.054 
pontos. Segundo lugar em 2021, 
o Palmeiras, que conquistou a Li-
bertadores, também permaneceu 
na mesma posição.

O terceiro lugar é ocupado 
pelo Atlético-MG, o maior cam-
peão do país em 2021. Após con-
quistar o Brasileirão e a Copa 
do Brasil, o Galo saltou da nona 
posição, em 2021, para o terceiro 

lugar, com 14.572 pontos, apenas 
12 a menos do que o Palmeiras.

Outro clube que deu salto na 
estatística foi o Fortaleza. Clas-
sificado à Libertadores pela 
primeira vez em sua história, o 
Leão terminou o Brasileirão no 
G-4, chegou às semifinais da 
Copa do Brasil e, graças a esse 
desempenho, saiu do 18º para o 
11º lugar no Ranking Nacional 
de Clubes.

Um dos clubes que mais caí-
ram, o Internacional foi da quar-
ta para oitava posição na classi-
fi cação. Prestes a entrar em sua 
terceira temporada disputando a 
Série B do Campeonato Brasilei-
ro, o Cruzeiro deixou o 10º lugar 
e agora está em 14º. Há apenas 
dois anos, no Ranking Nacional 
de Clubes de 2020, a Raposa ocu-
pava a quarta posição.

CAMPEÃO DA SUPERCOPA 2021, o Fla manteve a dianteira sobre os demais, com 17.054 pontos

Ranking de federações e clubes

A CBF também divulgou o 
Ranking Nacional de Federações 2022, 
que classifi ca as federações estaduais a 
partir da pontuação de seus fi liados no 
Ranking Nacional de Clubes.

A Federação Paulista de Futebol 
se manteve na liderança, seguida 
pela Federação de Futebol do Esta-
do do Rio de Janeiro e pela Federa-
ção Gaúcha de Futebol. A principal 
mudança na classifi cação se deu pela 
Federação Cearense de Futebol, que 
ultrapassou a Federação Goiana de 
Futebol e agora está em sétimo lugar.

1 - Flamengo .......................(17.054) 
2 - Palmeiras ................(14.584) 
3 - Atlético-MG .............(14.572) 
4 - Grêmio ...................(14.336)
5 - Athletico ............(13.512) 
6 - Santos ...............(12.816) 
7 - São Paulo ............(12.604) 
8 - Internacional ..........(12.108) 
9 - Fluminense ...............(11.100)
10 - Corinthians ................(11.064)

1 - Flamengo .......................(17.054) 
2 - Palmeiras ................(14.584) 
3 - Atlético-MG .............(14.572) 
4 - Grêmio ...................(14.336)

7 - São Paulo ............(12.604) 
8 - Internacional ..........(12.108) 
9 - Fluminense ...............(11.100)
10 - Corinthians ................(11.064)

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

10 - Corinthians ................(11.064)

O Brasil entrará 2022 como 
segundo colocado no Ranking 
da FIFA de Futebol Masculino. 
A entidade máxima do futebol 
mundial publicou a sua última 
atualização do ano e a Seleção 
Brasileira se manteve na mesma 
posição.

Acima do Brasil está apenas 
a Bélgica, que lidera o ranking. 
O Brasil é seguido pela campeã 
mundial França (3º), pela vice-
-campeã europeia Inglaterra (4ª) 
e pela Argentina (5ª), que con-
quistou a Copa América. A atuali-

zação veio após a disputa da FIFA 
Arab Cup, vencida pela Argélia, 
e afetou basicamente apenas os 
times que disputaram o torneio.

Classifi cada para Copa do 
Mundo, a Seleção Brasileira terá 
um ano de preparação pela frente 
em 2022, com compromissos pe-
las Eliminatórias e em amistosos 
nas Datas FIFA. 

O Ranking da FIFA de Futebol 
Masculino é uma classifi cação 
de todas as seleções do mundo, a 
partir de uma métrica desenvol-
vida pela própria FIFA, que con-

sidera jogos, competições, nível 
dos adversários, entre outros fa-
tores. O ranking é utilizado para 
determinar questões esportivas, 
como os cabeças de chave na 
Copa do Mundo.

Bélgica e Brasil ‘nas cabeças’ 
- Ficou assim, a classifi cação: 1. 
Bélgica; 2. Brasil; 3. França; 4. 
Inglaterra; 5. Argentina; 6. Itá-
lia; 7. Espanha; 8. Portugal; 9. 
Dinamarca e Países Baixos 
na décima posição.

CANARINHOS 
venceram a Colôm-
bia na Neo Química 
Arena e confi rmaram 
classifi cação à Copa 
do Mundo 2022

MEIA DA SELEÇÃO chega empolgada: 
“Espero fazer excelente temporada”

Atleta de S. João de Meriti 
é campeão sul-americano 
de kickboxing no Paraná

Futebol feminino: 
Duda é a nova 
camisa 10 da Gávea

Lucas Dutra Monteiro, 30 anos, 
morador do Jardim Meriti e profes-
sor de Educação Física, foi cam-
peão sul-americano de kickboxing 
2021, em Cascavel, no Paraná. 
Com isso, ele entrou para o ranking 
de melhor atleta do Rio de Janeiro 
na modalidade ‘point faith’.

“Poder representar a cidade 
em um evento internacional é 
de suma importância. Levei um 
aluno meu também para compe-
tir e percebo o quanto o esporte 
é enriquecedor e capaz de mudar 

a realidade dos jovens. Gostaria 
de agradecer ao prefeito Dr. João 
e ao deputado Valdecy da Saúde 
por não medirem esforços na hora 
de abraçar ações esportivas e por 
proporcionar aos jovens a possi-
bilidade de representar a Baixada 
em outros estados e até mesmo 
países. Também não posso deixar 
de falar do meu mestre Batista 
que me acompanhou durante 15 
anos e infelizmente faleceu pou-
cos dias antes da minha competi-
ção”, declarou o campeão.

Um dos grandes nomes da Seleção Brasileira na 
atualidade, Duda é a nova contratação do Flamengo. 
A meia, que disputou a Olimpíada de Tóquio com a 
Amarelinha, estava no São Paulo, onde brilhou nas 
duas últimas temporadas com gols e assistências. Ela 
vai vestir a camisa 10 do Rubro-Negro.

Natural de Pernambuco, Duda é craque, tem uma 
técnica refi nada e é muito decisiva. Com passagens 
por Vitória de Santo Antão-PE, Centro Olímpico-SP, 
3B da Amazônia e Avaldsnes (Noruega), a atleta tem 
sido peça-chave no desenvolvimento do futebol fe-
minino nacional. Sua chegada ao Rubro-Negro ra-
tifi ca a mudança do clube, que está aumentando o 
investimento e fortalecendo seu elenco. Ciente da 
responsabilidade, a Menina da Gávea só pensa em 
viver bons momentos.

“Nação Rubro-Negra, é um prazer saber que em 
breve estaremos juntos. Estou feliz e muito ansiosa. 
Espero fazer uma excelente temporada e quero dar 
muitas alegrias a todos vocês”, disse, em mensagem 
direcionada à torcida do Mengão.

“Duda chega para mostrar a mudança de posicio-
namento do clube. É uma jogadora jovem, com gran-
de potencial físico e técnico, personalidade forte... 
Enfi m, é o perfi l que a torcida do Flamengo gosta. 
Ela é referência na renovação da modalidade e se 
junta a Darlene e às outras meninas para aumentar 
nosso poder ofensivo”, analisou André Rocha, coor-
denador de futebol feminino do Mengão.

SAM ROBLES / CBF
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LITERATURA NA VEIA

Garotas antenadas em tecnologia
não abrem mão do livro de papel
“Cheirinho de livro novo é melhor do que o cheirinho de carro zero quilômetro”, elas concordam

Jornal de Hoje

Sylvio, Valcir e Walceyr,

Mulheres leem mais, diz pesquisa

três pilares na história do jornal
A foto-relíquia mostra Sylvio Coelho (E), 

Valcir Almeida e Walceyr Almeida, em um 
dos momentos especiais na existência do trio 
e nas cinco décadas de vida do Jornal de Hoje. 

Em comum, Sylvio e Valcir, já falecidos, 
tiveram o espírito empreendedor correndo 
nas veias. O primeiro fundou as Indústrias 
Granfi no e o segundo, é o mentor e fundador 
do JH. “Os dois eram muito ligados e viv-
iam se ajudando”, relembra Walceyr, hoje 
responsável pelo Jornal de Hoje On-Line e 
fi lho de Valcir.

“Neste 2021, ano do Cinquentenário JH, 
soltamos um aperitivo. No próximo 2022, 
publicaremos edição especial sobre o meio 

século do jornal e mais: quem foi e como 
se inspirou Valcir Almeida para criar o 
diário mais importante da Baixada Flumi-
nense. “Sem internet e a tecnologia atual, 
o JH incomodou ‘mordeu o calcanhar’ dos 
jornais da capital com circulação nacional. 
No período de ouro dos impressos, publicá-
vamos vários cadernos e tínhamos leitores 
fi éis”, acrescenta, Walceir.

Além do compromisso com a informação, 
a redação do JH era considerada a universi-
dade prática de nomes que ainda militam na 
imprensa. No próximo especial, os leitores 
saberão sobre esta função a mais exercida 
pelo cinquentão JORNAL DE HOJE. Até lá!

 SYLVIO COELHO, VALCIR ALMEIDA E WALCEYR ALMEIDA

Reprodução / Álbum de família

Elas são jovens es-
tudantes, conectadas à 
tecnologia, atuantes nas 
redes sociais, alegres, 
criativas, bonitas, simpáti-
cas que gostam de estudar 
e entendem o quanto a 
leitura enriquece o vo-
cabulário, mostra novos 
horizontes e transforma 
pessoas. Larissa Abrahão, 
21 anos, Letícia Beninca-
sa, 18, moram no Rio de 
Janeiro, curtem música, 
dança e são apaixonadas 
por livros físicos. Até 
aceitam ler e-book de 
vez em quando, mas a 
preferência é ter o bom e 
velho companheiro livro 
em mãos e sentir o per-
fume de um livro novo. 
As garotas, inclusive, 
concordam com a frase: 
“cheirinho de livro novo é 
melhor do que o cheirinho 
de carro zero quilômetro”. NO MEIO, “O PEQUENO PRÍNCIPE” foi inspirador na entrevista das meninas-leitoras Larissa e Letícia 

‘O Diário de 
Um Banana’ 
inspirou Larissa

A estudante de Fisiote-
rapia da UFRJ Larissa 
Abrahão, conta que o inter-
esse pela leitura começou 
no início da adolescência, 
aos 11 anos, com o livro O 
Diário de Um Banana, de 
Jeff Kinney, escritor e car-
tunista norte-americano. 
“Para mim, o encontro com 
a leitura foi muito impor-
tante, porque ampliou os 
meus conhecimentos gerais, 
melhorou minha gramática 
e também turbinou a minha 
forma de escrever, o que 
ajudou bastante na redação 
do ENEM, até mesmo por 
ter um amplo repertório so-
ciocultural”, avalia. Letícia 
Benincasa já está se pre-
parando para o ENEM de 
2022. Ela ingressou no mun-
do dos livros com 12 anos. 
De lá para cá, não largou 
mais a leitura. “O primeiro 
que eu li não lembro bem, 
mas o que mais me marcou 
e fez com que eu me apaix-
onasse pelo mundo literário 
foi A Palavra Não Dita, de 
Walcyr Carrasco. Hoje, es-
tou lendo Novembro 9, da 
norte-americana Colleen 
Hoover”, disse Benincasa. 

Quanto ao gênero de 
livro preferido, Larissa 
Abrahão diz que sempre leu 
os estilos fantasia e infanto-
juvenil, mas, segundo ela, 
atualmente, está se interes-
sando por obras que abor-
dam temas sociais. Quando 
o papo é a questão da im-
portância do livro físico, 
Larissa destaca que ele é 
melhor que o digital, porque 
dá, realmente, a sensação de 
estar lendo. “Eu já não sinto 
isso pelo celular ou aparel-
hos digitais, pois você já está 
ali o tempo todo conectado e 
também pode desviar a sua 
atenção por conta das noti-
fi cações do aparelho. Então, 
sair um pouco do celular e 
se conectar somente com 
a leitura do livro físico se 
torna fundamental”, opina a 
estudante de fi sioterapia. 

Letícia prefere 
o gênero 
romântico

Letícia Benincasa gosta do 
gênero romance. Para ela, a rele-
vância do livro tem um ponto es-
pecial. “Eu comecei a ler em um 
momento em que estive muito 
sozinha, então, além de signifi -
carem uma grande viagem em 
novas realidades, são uma boa 
companhia para mim”, revela, 
em tom emocionado, Benincasa. 
O ritmo de leitura de Benincasa 
é acelerado. Ela prova que gosta 
de livros lendo de 20 a 25 obras 
por ano. “A quantidade depende 
muito, com o ritmo de estudos e 
aumento de responsabilidades a 

média diminuiu, mas voltei a ler 
com mais frequência em 2020 e 
li cerca de 20/25 livros”, afi rma.

Por que a tecnologia não 
consegue derrubar o afeto das 
leitoras com o livro físico? Para 
a escritora, crítica literária, con-
sultora e curadora de feiras 
literárias, jornalista e profes-
sora de Arte e roteirista, Geórgia 
Alves, as sensações presentes em 
cada instante de nossas vidas e de 
memória guiam nossas escolhas e 
nossas existências.

“Não é possível abrir mão 
dos afetos bons e vimos, durante 
a pandemia, o quanto a ausên-
cia do toque, este fator, nos faz 
tristes e doentes. Carentes de af-
eto. Todas as sensações presen-
tes e despertas de memória são 
importantes. A palavra, aliás, é 
o recurso - signo - que nos con-

duz e por isso é tão importante 
entender que ser escritor é en-
tender afetiva e tecnicamente 
dessa arte. Mas não são apenas 
as palavras, o modo de ler faz 

toda diferença na hora de chegar 
ao conteúdo, por tão diversifi ca-
das que são as fi gurações cogni-
tivas e a natureza de cada leitora 
e leitor”, explica Geórgia Alves.

GEÓRGIA ALVES: “o modo 
de ler faz toda diferença na 
hora de chegar ao conteúdo”

DIVULGAÇÃO

Segundo a pesquisa “Retratos da leitura no Brasil”, do Instituto 
Pró-Livro em parceria com Itaú Cultural, as mulheres leem mais que 
os homens. A universitária Larissa Abrahão, diz que ainda não havia 
parado para pensar nisso. “Faz sentido, afi nal, minhas amigas gostam 
de ler sim”. De acordo com a escritora Geórgia Alves, o feminino é 
sempre mais exigido e mais livre, num certo sentido, para experimen-
tar as sensibilidades.

Geórgia acredita que mais uma força se agrega ao talento, empenho 
e resiliência das mulheres fortes. “A intuição e a sensibilidade. Sem isso 

é impossível ler o mundo. E estar mais próxima dos livros signifi ca ler, 
com tudo isso, e mais, algo raro, caro e precioso, a humildade”, fi losofa.

Sobre o resultado da pesquisa que aponta que as mulheres leem 
mais que os homens, Larissa olhou para o horizonte e disse: “Nun-
ca parei para pensar nisso, mas faz sentido. Minhas amigas gostam 
de ler sim”. Letícia foi rápida no gatilho: “minhas amigas próximas 
não curtem muito, mas acabei conhecendo grupos de meninas pela 
internet que gostam de ler tanto quanto eu, que fizeram leitura co-
letiva durante a Pandemia”. 
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